

Newsletter CRO

Bientôt la trêve!

CDO 23

<u>Stage de début de saison</u>: Organisé conjointement avec le stage des entraîneurs, l'objectif était, pour la seconde année consécutive, de travailler sur la communication entre arbitres et entraîneurs. L'ensemble des arbitres départementaux creusois étaient présents. La CDO de la Creuse remercie Nicolas KARAQUILLO pour sa présence et ses différentes interventions.



<u>Formation EAD (examen arbitre départemental)</u>: 29 stagiaires participent à la formation arbitre départementale (certains stagiaires ont fait le choix de préparer l'examen sur deux saisons).



Formation mini arbitres: 10 jeunes stagiaires (nés entre 2013 et 2015) suivent cette formation avec Eric SEINCE, président de la CDO Creuse, qui est avant tout une découverte de l'arbitrage sous forme ludique. 4 séances d'1h45 chacune sont prévues.





Formation arbitres départementaux :

Les premières journées ont eu lieu à Bergerac et au Lardin. Une vingtaine de stagiaires sont présents sur cette formation animée par le Conseiller Technique Arbitrage du groupement d'employeurs de la ligue, Florian DEMKIW. Les journées sont scindées en deux parties : la matinée plutôt sur une partie théorique, l'après-midi sur la partie pratique.

Un grand merci à Florian DEMKIW (CTA), Sébastien PREDIGNAC (président de la CDO) et Robert MICHEL (répartiteur de la CDO) ainsi qu'aux clubs de Bergerac et du Lardin pour l'accueil. Merci également aux arbitres qui sont venus nombreux et motivés pour cette première journée. Vive le basket en Dordogne!





CDO 47

<u>1ère journée de la formation EAD</u> (examen arbitre départemental)

Lieu : Lagarrigue, le samedi 23 novembre, effectif : 18 stagiaires âgés de 15 à 17 ans dont 4 féminines.

Cadres: le CTA Vincent JANSSEN, Aynrick PIERRARD, Rachid ABBASSI.

Programme : ouverture par le président de CDO Yannick Gomez, remise du livret d'arbitre et de leur premier sifflet officiel. Alternance de séances pratiques (découverte des placements, des violations avec un focus sur la règle du marcher par le CTF Rachid ABBASSI) puis approfondissement avec l'outil vidéo pour ancrer les apprentissages. Après un bon repas préparé par une équipe de bénévoles du SBK Lagarrigue aux petits soins, les 18 apprentis arbitres sont retournés sur le terrain pour travailler la gestuelle puis arbitrer des matchs entre eux.

Le CTA note une très bonne motivation dans ce groupe et un bel esprit de camaraderie qui se met en place. De bonne augure pour les prochaines séances!



La promotion 2024-25 EAD du comité du Lot-et-Garonne.

<u>1ère journée de perfectionnement arbitres Espoirs</u> (arbitres nouvellement diplômés ou avec un an de pratique)

Lieu : Lagarrigue, le dimanche 24 novembre, effectif : 24 stagiaires dont 6 féminines Cadres : le CTA, Carla GRATTIERI, Rachid ABBASSI

Le CTA Vincent JANSSEN avait préparé un programme selon les besoins exprimés par les arbitres en amont. De plus, les tutorats arbitres mis en place depuis deux journées de championnat ont permis de récolter de précieuses informations quant aux items sur lesquels ces jeunes arbitres pouvaient être en difficulté. C'est donc aussi sur ces points que ce sont construits les sujets abordés durant cette journée.

Ouverture par le président de la CDO Yannick GOMEZ qui a remis à Xana LOUIS-JOSEPH (Villeneuve BC) et à Esteban DANIEL (US Levignac Sainte Colombe Duras) une chemise arbitre dans le cadre du programme de fidélisation du Groupe La Poste. Cette récompense honore l'engagement de ces jeunes arbitres durant leur première saison en tant qu'officiel.

Yannick a rappelé à tous l'importance de la post-formation dans la carrière d'un arbitre, c'est pourquoi ce type de formation en présentiel ainsi que les soirées visio « Booste ton arbitrage » représentent une offre de perfectionnement indispensable pour s'approprier tous les aspects de l'arbitrage.

La journée s'est poursuivie sur le terrain avec un focus sur la gestion des chronomètres (les violations des 8s, 5s, 24s) et un travail approfondi en binôme sur la gestuelle conforme avec retour vidéo personnalisé. Le CTF Rachid ABBASSI a délivré une séance technique en trois temps sur les aspects démarquage/jeu hors ballon, la règle du marcher/Pas zéro et responsabilité du contact attaquant/défenseur.

Une séquence vidéo sur la thématique de la gestion était au programme également, avant de terminer la journée sur du jeu/arbitrage afin que chacun puisse mettre à jour ses aptitudes au sifflet. Au final, une journée riche pour cette nouvelle génération d'officiels, motivés et encouragés dans cette activité d'arbitre!



Journée de perfectionnement pour les jeunes diplômés du comité du Lot-et-Garonne.









1ère session de formation OTM:

La CDO 47 relance cette saison une formation OTM sur quatre rendezvous, à partir du 29 novembre. Celleci poursuit un double objectif :

- Aider les licenciés souhaitant s'impliquer dans leurs clubs
- Développement personnel (prise de décision, gestion des émotions)
- Préparer les candidats souhaitant valider le statut OTM régional ou fédéral car les validations pratiques faites par la ligue régionale révèlent souvent un niveau de préparation trop faible pour cette échéance.



CDO 79

Comme chaque année, la CDO79 a organisé son week-end de formation EAD dans le cadre des JNA (journées nationales de l'arbitrage).

Une trentaine de jeunes de 12 clubs des Deux-Sèvres ont commencé leur cursus de formation d'officiels (aussi bien arbitre qu'OTM).

Ce stage permet à la CDO79 de réunir le groupe Espoirs qui a animé les séances techniques et de réunir les OTM en formation en vue de se préparer pour l'examen régional.

Prochaine étape, l'arbitrage 3x3 et l'arbitrage sur les séances d'entrainement des sélections départementales.



Formation commune OTM/arbitres EAD en Deux-Sèvres





Camp Inter Zone U15

Du 20 au 25 octobre dernier s'est tenu le CIZ à la Base du Temple-sur-Lot pour les onze polistes de la Nouvelle-Aquitaine sélectionnés avec la zone Sud-Ouest. Ils ont pu alterner **phases d'entrainements et phases de matchs**, rencontrant les 7 autres équipes de zone.

- Du côté du **classement**, les résultats sont très prometteurs : l'équipe féminine termine la compétition à la 2ème position; l'équipe masculine finit quant à elle 4ème.
- Du côté des officiels, la ligue était très bien représentée :
- **Deux OTM stagiaires HN**: Clément OUZEAU (CAPO Limoges 87) et Justine GIRARDEAU (AS NIORTAISE 79) ainsi que Céline MECHIN (Stade Rochelais 17) **OTM HN en perfectionnement.**
- **Trois arbitres :** Jennifer LE COROLLER (Nouaille Basket 86), Pierre MARIE (Basket Club du Cerizéen 79) et Araik MARTIROSSIAN (Elan Béarnais Pau Nord Est 64) qui ont suivi un stage très intense et formateur.
- **Trois encadrants :** Audrey ZANETTE et Bénédicte DUTOYA pour les OTM, Maxence CARRAZEDO côté arbitre.



Projet BENNA

La délégation néo-aquitaine, avec comme support le pôle espoir de Dax, s'est rendue les 23 et 24 novembre dernier à Olite, en Navarre (Espagne), dans le cadre du projet BENNA (Basket Euskadi Navarre Nouvelle-Aquitaine), pour un tournoi mêlant compétition sportive et découvertes culturelles.

Ce déplacement a offert aux participants une immersion à la fois sportive et culturelle, renforçant les liens entre la Nouvelle-Aquitaine et ses voisins espagnols. Les équipes néo-aquitaines ont affronté deux sélections espagnoles : Navarre et Euskadi.

Arbitrage : trois arbitres stagiaires fédéraux ont eu l'opportunité de collaborer avec leurs homologues espagnols :

Lilou IMBERT (Malausanne Mazerolles Basket Soubestre) Arnaud BRAGA (BC Luy de Béarn) Araik MARTIROSSIAN (Élan Béarnais Pau Nord-Est)

Les résultats sportifs

Équipe féminine :

Victoire 27-50 contre la sélection de Navarre

X Défaite 57-60 contre la sélection Euskadi

Équipe masculine :

Victoire 21-78 contre la sélection de Navarre

X Défaite 62-65 contre la sélection Euskadi

Un projet porteur d'échanges et de découvertes : le projet BENNA illustre l'importance des échanges transfrontaliers pour le développement du basketball et des relations entre les régions. Entre matchs intenses, ateliers techniques entre entraineurs et immersion culturelle, ce déplacement restera une expérience marquante pour l'ensemble des participants.

Plus d'information sur l'eurorégion : https://www.euroregion-naen.eu







Ligue de développement

Depuis trois saisons, la FFBB a créé une « ligue de développement », nom donné aux rencontres inter-pôles qui se déroulent les mercredis après-midi entre pôles de régions limitrophes. Ces rencontres sont l'occasion d'un temps de formation pour les arbitres désignés. Ainsi, le mercredi 20 novembre dernier les pôles d'Occitanie (Toulouse) et de NAQ Est (Limoges) se sont rencontrés à Brive (Corrèze). Notre CTA Florian DEMKIW a ainsi pu tutorer 4 arbitres régionaux motivés : Laura SIMON (19),

Corentin PIOT (87), Yannick DUMAS (87) et Clémence MAURY (87). Il en va de même pour les rencontres de LDD qui ont eu lieu à Dax et Pau le 27 novembre dernier entre le pôle de Dax et le pôle d'Occitanie masculin et féminin avec les arbitres Nathan MARZIN (33), Corto RODIER (64), Sarah CUZACQ et Noa JAMET (40).



Yannick DUMAS (87), en action lors de la rencontre LDD à Brive (19)



Les pôles Occitanie et NAQ Sud masculins, à Pau

Tournois Inter-Comités U13

A l'issue des trois TIC U13 qui se sont déroulés à Parthenay, Feytiat et Villenave-d'Ornon, voici les noms des **sélections départementales U13** qualifiées pour le Tournoi des Étoiles 2025 qui se déroulera du 21 au 23 février 2025 dans le Loiret, à Orléans (CD 45, Région Centre-Val de Loire).

- Du côté des **U13** féminines, les sélections décrochant leur qualification sont : la Charente- Maritime (CD17), les Landes (CD40), les Pyrénées-Atlantiques (CD64), la Vienne (CD86) et la Haute-Vienne (CD87).
- Concernant les **U13** masculins, se sont qualifiées : la Charente-Maritime (CD17), la Gironde (CD33), les Landes (CD40), la Vienne (CD86) et la Haute-Vienne (CD87).

Trois équipes dites « Potentiels NAQ » secteur Nord, Sud & Est viendront compléter les sélections qualifiées pour le TDE. Elles seront constituées de joueurs et joueuses avec un certain potentiel des sélections départementales non qualifiées par secteur.

Ces tournois sont également le support de travail pour nos officiels, arbitres et OTM, afin de progresser dans leurs pratiques ou encore d'être certifiés à un certain niveau.

Concernant les arbitres, ceux-ci étaient désignés par leurs CDO pour officier lors de ces TIC U13. Encadrés durant les 2 ou 4 jours de stage par des cadres formateurs de la ligue régionale, ce tournoi représentait pour la plupart d'entre eux le premier grand rendezvous de leur carrière naissante.

Entre stress et envie de bien faire, les conseils prodigués furent nombreux, à l'image de l'utilisation de la vidéo dans les debriefs.

A l'issue de ces trois tournois, les CTA de la ligue présents lors de ces TIC (Jean-Charles ROMAN, Maxence CARRAZEDO et Florian DEMKIW) et leur staff ont sélectionné les arbitres suivants pour le Tournoi des Etoiles :

NOM	Prénom	F/H	Comité
AIT OUARET	Anias	F	CD 33
BARBOT	Mathis	М	CD 86
BARRET	Enzo	М	CD 16
BASSET	Mathis	М	CD 16
BERGER	Aubin	М	CD 23
CHABAUDOU	Manon	F	CD 87
DANIEL	Liam	М	CD 17
ERCHAM	Adam	М	CD 47
GUICHARD	Alan	М	CD 87
GUISE	Romane	F	CD 40
LEFEVRE	Gabin	М	CD 17
LUCAS-GROUSSET	Enzo	М	CD 64
MARTIROSSIAN	Armen	М	CD 64
PUEUGUEU YEPDO	Yann Harris	М	CD 87
TASTARD	Maxime	М	CD 86
VANDENBONNE	Bastien	М	CD 40



La team arbitres lors du TIC U13 de Villenave-d'Ornon



Une équipe d'officiels au TIC U13 de Parthenay (Deux-Sèvres), autour d'Errol RENVERSEZ, formateur OTM du CD 79.

Validation pratique des OTM lors des TIC U13

Les formateurs OTM HN de la ligue étaient à pied d'œuvre lors de ces trois TIC U13 afin de répondre à la demande de nombreux futurs OTM en attente de leur validation pratique lors de ces tournois de sélections départementales U13.

Une fois le certificat e-Learning OTM régional et/ou fédéral obtenu sur la plateforme de formation fédérale Teach Up, valider sa pratique n'est pas chose aisée. Il convient d'être au préalable sérieusement entrainé et avoir méthodiquement potassé le « guide de l'OTM » dans le but de réussir cette validation.

Des séances de formation ou de pratique réalisées dans les CDO en amont de cette échéance sont également un gros plus.

Cette année, ce sont donc 4 OTM sur 16 qui se sont vu valider le niveau OTM région et 9 OTM sur 17 qui ont été validés OTM fédéraux. Soit un taux de réussite de 39.3%. Le constat est sans appel : il faut se préparer encore plus pour cet examen en condition réelle.

Toutes nos félicitations aux nouveaux diplômés que sont :

PIAROU Emilie	87	validé OTM R au TIC U13 Feytiat
BREMAND Chloé	79	validé OTM R au TIC U13 Parthenay
NEUILLY Auxane	79	validé OTM R au TIC U13 Parthenay
LANGLOIS Egil	40	validé OTM R au TIC U13 Villenave

ALAGNOUS Noham	87	Validé OTM CF au TIC U13 Feytiat
METAIS Pascale	79	validé OTM CF au TIC U13 Parthenay
HOAREAU Manon	64	validé OTM CF au TIC U13 Villenave
LESTARD Simon	33	validé OTM CF au TIC U13 Villenave
DUFAU Jason	33	validé OTM CF au TIC U13 Villenave
BELLOCQ Ilona	40	validé OTM CF au TIC U13 Villenave
LEGLISE Alexia	40	validé OTM CF au TIC U13 Villenave
GILLIARD Paul	33	validé OTM CF au TIC U13 Villenave
PETIT Tristan	33	validé OTM CF au TIC U13 Villenave

Tous nos remerciements vont également aux cadres OTM HN bénévoles pour leur dévouement à l'encadrement de ces stages : Kevin GUILLOUX, Evelyne LASSERRE, Elodie CLAUDIN, Justine GIRARDEAU, Audrey ZANETTE, Fabrice ROCHE, Aurélie CLAUDIN, Séverine BELLOCQ et Aurélien ZANETTE.



Le groupe OTM en validation pratique à Parthenay (79)



Le groupe OTM en validation pratique à Villenave D'Ornon (33)

Formation continue des arbitres régionaux

Pour la deuxième saison, les CTA de la ligue proposent des soirées de perfectionnement aux arbitres régionaux dans le cadre de leur formation continue. Ces soirées sont également ouvertes aux arbitres départementaux.

Une soirée de formation dans chacun des 12 comités de notre ligue.

Ces soirées de perfectionnement connaissent une affluence variable selon les secteurs :

Date	Thème	CD	Lieu	Participation
Lundi 14 oct 2024	Nouvelles Règles	86	POITIERS	33 (20 dépt, 10 rég)
Lundi 21 oct 2024	Nouvelles Règles	87	LIMOGES	21 (5 dépt, 16 rég)
Lundi 28 oct 2024	Nouvelles Règles	40	MONT-DE-MARSAN	16 (7 dépt, 9 rég)
Lundi 11 nov 2024 Lundi 18 nov 2024	Gestion Gestion	17 64	LA ROCHELLE PAU	38 (10 dépt, 20 rég) 12
Lundi 25 nov 2024	Gestion	24	SAINT FRONT DE PRADOU	x 9 (4 dépt, 5 rég)



Soirée de Perfectionnement à Poitiers (86) le 14 octobre, avec Maxence CARRAZEDO.



Soirée de perfectionnement à Limoges (87) le 21 octobre, avec Florian DEMKIW.



Soirée de perfectionnement à La Rochelle (17) le 11 novembre, avec Maxence CARRAZEDO.



Soirée de perfectionnement à Pau (64) le 18 novembre, avec Jean-Charles ROMAN.

Deuxième action de formation continue, <u>un quizz mensuel</u> (5 questions par mois) a été pérennisée cette saison. Un moyen rapide et sans contrainte de continuer à travailler son code de jeu. Le CTA Maxence CARRAZEDO, en charge du projet, a innové cette année en migrant ce quizz sur la nouvelle plateforme TEACH UP de la FFBB. A ce jour, 181 personnes sont inscrites et participent régulièrement (dont 88 arbitres régionaux, 13 arbitres départementaux et 39 OTM).

Vous pouvez vous y inscrire en suivant le lien : https://www.ffbb.com/formations#offre-de-formations-e-learning puis cliquez sur la région Nouvelle-Aquitaine sur la carte de France

Projet tutorat CRO

Ce projet, nouveauté de la saison passée 2023-2024, rempli un double objectif : permettre à plus d'arbitres de recevoir des conseils techniques, conseils venant en complément de ceux déjà donnés par nos observateurs depuis les gradins ; cela permet également à l'encadrement de la CRO une meilleure connaissance de ses arbitres et de cibler les thématiques qui font le plus souvent défaut afin de les travailler lors de futures séances de formation.

A ce jour (début décembre), nous enregistrons le retour de 84 fiches de tutorat arbitre. Elles ont été effectuées sur les niveaux suivants :

- NM2/NF2 : 8
- NM3/NF3 : 4
- CF Jeunes : 20
- PNM/PNF : 23
- RM2/RF2 : 18
- RM3/RF3 : 8

Coupe de France des arbitres

Voici ci-dessous les résultats du 2ème tour de la coupe de France des arbitres, pour la partie Nouvelle-Aquitaine.

Dépa	rtementaux NAQ	Régionaux
NAQ	-	_
Inscrits au départ :	40	42
participants au 1er tour :	38	33
passent au 2ème tour :	35	31
passent au 3ème tour :	20	30

Sur ce 2ème tour (mois d'octobre), on peut mettre en valeur la meilleure féminine, qui est également la meilleure des arbitres régionaux encore en course : Faustine AYMARD (AS Libourne – CD33)

L'arbitre départemental 1er au classement de notre ligue : Corentin BERHAULT (US Oradour BB – CD87).

L'arbitre départementale féminine la mieux classée : Maëlise BOUTIN (Bressuire Le Réveil – CD79). Elle est également la plus jeune arbitre féminine de la ligue encore en course, elle a 16 ans et demi (née le 28/01/2008).

Le plus jeune arbitre de notre ligue encore en course pour le 3ème tour est l'arbitre départemental Geoffrey LADAN-MOREAU (Union Sportive Brédoise – CD33), qui a 15 ans et demi (né le 07/06/2009).

Nos 50 arbitres toujours en course font partie des 500 arbitres qualifiés pour le 3ème tour, qui se termine le 8 décembre 2024, hors de nos délais de bouclage.

N'hésitez pas à partager sur vos réseaux afin d'encourager les arbitres de la Nouvelle-Aquitaine toujours en lice pour gagner les tickets pour les finales de Coupe de France à l'Accor Arena!

Formation EAR

La promotion 2024-2025 des arbitres stagiaires régionaux est la plus fournie de l'histoire récente de notre ligue. En effet, on compte pas moins de 70 inscrits cette saison (dont 3 candidats libres). Leur premier rendez-vous s'est déroulé les 19 et 20 octobre dernier à Limoges et Mont-de-Marsan. Au programme : présentation de la saison de formation, ateliers vidéos et séances terrain , sans oublier l'aspect convivial afin d'apprendre à se connaitre !



Le groupe des stagiaires régionaux Nord et Est, encadré par Sophie DEGOT-BELHOMME, Antoine FOUVRY et Rodolphe MORLIERAS à Limoges (87).



Le groupe des stagiaires régionaux du Sud, encadré par Rémi MONCOUCUT, Salomé OREJAS et Nicolas LACAZE à Mont-de-Marsan (40).

Stage arbitres ESPOIRS

Le groupe des arbitres à potentiel détectés par l'équipe technique de la CRO s'est réuni dans le cadre enchanteur du centre sportif départemental de Boyardville (Ile d'Oléron, 17) les 19 et 20 octobre dernier. Composé de 38 arbitres au total, ils ont pu tester leurs limites lors d'un parcours sportif exigeant (20 kms de course sous la pluie avec jeux de piste) en supplément des plus traditionnelles séances terrain et vidéo. Au final, ils récupèrent des connaissances supplémentaires sur l'exigence du plus haut niveau, grâce à un encadrement de qualité (Jean-Charles ROMAN, Maxence CARRAZEDO, Florian DEMKIW). Un stage exigeant mais qui soude encore plus la camaraderie dans ce groupe, duquel la ligue régionale espère voir émerger les prochains arbitres de haut-niveau de la Nouvelle-Aquitaine!



Le groupe des arbitres espoirs de la ligue, saison 2024-25



Après l'effort sous la pluie, le réconfort d'une dégustation d'huitres !



Stage au féminin

Pour la quatrième saison consécutive, la CRO Nouvelle-Aquitaine organisait un stage réservé aux arbitres féminines, le week-end des 23 et 24 novembre à Mont-de-Marsan. L'encadrement était assuré par Salomé OREJAS et Marie-Charlotte BELLOC, deux arbitres évoluant au niveau national (LF2/NM2). Les 15 stagiaires présentes ont pu bénéficier de séances thématiques ciblées, répondant à leurs besoins. Ghyslaine ROUANE, Cathy CHAMPCOURT et Christina RIOUX, membres élues de la ligue régionale ont suivi avec attention ce stage et ont échangé avec les stagiaires sur des sujets institutionnels tels que le projet PROMISE. Point d'orgue du stage : la rencontre LFB Basket Landes/Chartres avec un temps d'échange avant-match avec les arbitres de la rencontre, dont le Cenonais Yacine MELAB (33). De quoi booster la confiance et l'ambition de ces arbitres très investies !

Quelques réactions de stagiaires :

Nahia (Denek Bat Urcuit - 64) : "C'était très sympa, j'ai appris beaucoup de choses et cela m'a permis de voir certaines choses de manière différente. Et je pense que ça m'a permis de changer des choses dans mon arbitrage!"

Clémence (Garonne Avenir Basket du Marmandais - 47) : "Vraiment chouette que ce genre de stage existe. Cela va beaucoup apporter aux jeunes arbitres femmes qui exercent depuis peu à apprendre à se faire confiance. Et pouvoir échanger avec d'autres arbitres féminines est hyper intéressant puisqu'on ne se croise pas forcement souvent en saison "

Savannah (Le Taillan Basket - 33) : "J'ai adoré participer pour la deuxième fois à ce stage, l'ambiance dans le groupe était super, je me sentais à l'aise et c'était vraiment agréable parce que tout le monde s'entraidait sans jugement. Ce serait bien que le stage dure un peu plus longtemps qu'un week-end."







A l'étranger

De plus en plus d'étudiants choisissent de passer un semestre à l'étranger afin de parfaire leur usage d'une langue étrangère. Quand ces étudiants sont également arbitres, ils n'ont pas envie de lâcher le sifflet durant ces séjours prolongés à l'étranger! Il existe des accords entre fédérations pour faciliter ces échanges.

Ainsi Carla GRATTIERI (ES Du Bruilhois Basket – 47) il y a deux ans en Italie, Arwen ROUGERON (BCUS Saint-Léonard – 87) en Suède et Yohan REY (Aviron Bayonnais – 64) en Espagne cette saison, ont pu bénéficier de cette enrichissante expérience.

Voici le témoignage de Thomas JOUGLET (La Rochelle Tasdon Basket – 17), un arbitre qui a obtenu son diplôme régional cet été et qui termine actuellement son semestre d'études au Canada, à Ottawa.

Depuis quand tu es sur place et jusqu'à quand?

Je suis arrivé le 28 août et je repars le 22 décembre.

À quel niveau officies-tu?

Les niveaux ici sont très différents de la France, il n'y a que d4 d3 d2 et d1 pour chaque catégorie d'âge (Cadets, Benjamin, Juvenile et Collégiale).

J'ai été intégré avec tous les rookies, suivi les formations, puis lors d'un match test ils ont pu voir mon vrai niveau.

J'ai ensuite été mis sur des matchs de d3 et d1 masculin et des matchs de d3 et d2 féminin. Les 2 en Juvenile.



Quelles sont les différences que tu notes avec l'arbitrage en France ?



- Le règlement appliqué est le règlement FIBA.
- Aussi, ici la pratique du basket se fait au sein des écoles ainsi les matchs sont répartis sur toute la semaine.
- La culture du sport est très importante pour les canadiens et ils y sont très engagés.
- Les équipes sont constituées de coach, assistant coach, soigneur et une personne pour gérer le banc.
- Une des grandes différences est la langue utilisée :

Si les 2 équipes parlent français alors arbitrage en français.

Si les 2 équipes parlent anglais et/ou une équipe parle français et l'autre anglais, alors on parle anglais.

Ici tous les coachs parlent anglais et français ainsi si un joueur ne parle pas en anglais, il demande à son coach la traduction.

Comment as-tu été accueilli ?

J'ai été extrêmement bien accueilli, ils m'ont fait confiance tout de suite et on a pu me mettre sur des phases finales lors de tournoi.

Tournoi qui sont très important pour eux ici, car cela permet des récolter des trophées et des bannières.

J'ai pu échanger avec de nombreux refs (arbitres) d'ici et tous étaient très gentils envers moi et me prenait comme un ref d'ici. J'ai quand même eu le droit au surnom de « french ref »!



Ton retour sur cette expérience :

Arbitrer au Canada a été pour moi une chance incroyable, cela m'a permis de découvrir un nouveau basket, une nouvelle façon d'arbitrer et de faire de nouvelles connaissances. J'ai pu acquérir de nouvelles connaissances et compétences qui me seront utiles en France.

Je tiens à remercier Vincent JANSSEN et Maxence CARRAZEDO pour leur aide et de m'avoir permis d'arbitrer au Canada.

Je remercie toutes les personnes qui m'ont accueilli et qui m'ont permis d'arbitrer!